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Flavia Torrealba, pdta. Federación Regionalista Verde: 

“Las críticas de la 
derecha a Alejandro 
Navarro sólo 
validan su liderazgo” 
De visita por la zona, la dirigenta ahondó en las perspectivas políticas 
para los comicios de octubre y blindó la candidatura del exsenador: 
“Puede hacer la diferencia en cualquier plan de desarrollo”. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felipe.cuevas odiarielsurcl 

o son pocas las apuestas 
MJ que la Federación Regio. 

nalista Verde Social 

(FRVS) tiene para las elecciones 
del próximo 26 y 27 de octubre, 
al llevar74 aspirantesalos distin 
tos cargos en disputa. 

Porello, para la presidenta dela 
tienda, Flavia Torrealba, la rele 
vancia de Biobío en el escenario 
político actual es trascendental, 
ya que “aspiramos a que cada uno 
de los territorios esté adecuada: 
mente fortalecido, nuestra pro 
puesta es una reestructuración 
delsistema político administrati 
vo del país”, y pone el énfasis en 
que “no podemos pensar en un 
país desarrollado si no es descen: 
tralizado, si no le damos poder a 
los territorios, si los planes de de 
sarrollo regional se deciden en 
Santiago, o si cada gestión políti 
ca o económica no pasa por las 
autoridades regionales”. 

Sobre laselecciones, dice en en: 
trevista con este medio, la apues 
ta es lograr un buen resultado ya 
que “somos un partido que logra 
vincularala gentecon muchaex 
periencia en el sistema político 
con las luchas territoriales. Es un 

  

espacio de construcción decolec 
tivos, no situamos nuestra ges 
tión política detrás de figuras, si 
no que detrás de comunidades”. 

EL FACTOR NAVARRO 
Enel diálogo, la dirigenta dedi 

ca varios minutos en destacar la 
figura de Alejandro Navarro, úni 
cocandidato del pacto oficialista, 
como “la persona entre los can 
didatos que hay-, que puede en 
cabezar y hacer la diferencia en 
cualquier plan de desarrollo eco 
nómico,social y político”-y apro 
vechó de aclararcómose alcanzó 
el acuerdo para que fuera el can 
didato único. 

“Una de las características de 
muestro partido es que no hace 
mos política para Twitter, lo ha 
cemos defendiendo principios y 
planes políticos. Aquí tenemos la 
necesidad y urgencia de poner a 

  

   

    

e Expectativas 

Respecto a las elecciones, la pre- 
sidenta nacional Flavia Torrealba 
dijo que "esta una elección bien 
abierta y puede muy sorprenden- 
te para otros, no para nosotros 

  

la Región en marcha, reconstruir 
unsistema económico deteriora 
do”, dice, junto con señalar que 
“este es uno de loscargosmásim: 
portantesen la estructura políti 
coadministrativa:de hecho, 
teelcargo porque Esteban Valen: 
zuela que estaba a cargo de laco. 
misión de Descentralización enel 
gobierno de la presidenta Bache 
let lo impulsó. Para nosotros es 
fundamental competir con las 
personas más habilitadas, porque 
el proceso de descentralización 
hasufrido mucho”. 
“Pusimosel nombreenla mesa, 

insistimosen la negociación, y to 
doslos partidos asumían que era 
la mejor carta del progresismo”, 
añade, junto con reconocer que 
“cuando vienen andanadas de 
ataques, muy arteros, donde se 
vienen a meter a la Región candi 
daturas presidenciales a atacar a 
nuestro candidato, ahí decimos 
que vamos bien encaminados”. 

    

   

  

—Ha sido criticado por Evelyn 
Matthei y José Antonio Kast por 
sus vínculos con Venezuela. 

Eso lo sitúa en un primeníi 
mo plano y sólo validan su lide 
1azgo. Pero también da cuenta de 
que no cualquier persona pelea 
con nuestro candidato, al contra 

  

Torrealba en el centro, junto al exsenador Alejandro Navarro y el candidato a core Juan Pablo Pezo. 

rio, mandan ala primera línea po. 
lítica de la derecha. Coneso reco 
nocen que puede liderar la insta 

  

des y dolores de la ciudadanía. 

—¿Ven como buena señal que 
enlas últimas semanas los parti- 
dos del pacto oficialista se hayan 
plegado a la campaña, como el 
PC, el PS y el Frente Amplio? 

Sí, y es lo que esperábamos 
que pasara. Nuestro partido hasi 
do intensamente comprometido 
conlos pactos que firmamos, y el 
compromiso político que hici 
mos.Somos de una sola línea, un 
partidoquese respeta, y quecum 
plesu palabra. 
Esperábamos que los partidos 

tuvieran lamisma respuesta yen 
tiendo que para algunos partidos 
es más complejo. Para quiénes lo 
es,no debieron habersesentadoa 
la mesa a acordar un diseño polí 
tico; hay partidos que se sienten 
distantes del mundo progresista, 
y lo más honesto era mantenerse 
al margen defendiendo sus ideas 
en un espacio diferenciado, pese 
a que la idea es lograr la máxima 
amplitud. 

   

    

—¿Las gestiones para lograresos 
apoyoslasiniciaron ustedes ani- 
vel central o local? 

Somos un partido regionalis 
ta, y respetamoslas dinámicas lo 
cales. Una delas cosasque nosim: 
portaba mucho era que nuestras 
dirigencias locales hicieran el 

vínculoconlos distintos partidos, 
y no fue necesario lamaralos ni 
veles nacionales para que se die 
radeformanatural, porque cuan: 
do uno fuerza las cosas en un te: 
rritorio es contraproducente. 

Es cierto que tengo una cerca 
nía especial con la presidenta del 
PS por una afinidad personal, en 
un momento fuimos las únicas 
dos presidentas del progresismo, 

  

Siempre disponible, pero respeta 
mos las lógicas regionales. 

—¿Lo ven bien aspectado? La 
mayoría de los candidatos son 
cercanos a partidos de derecha. 

Absolutamente. Incluso creo 
que podemos ganar en primera 
vuelta. 
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